

2 Rois 4, 38-44 et Jn 6, 1-14

La prédication

Puïser en Christ ce qui est essentiel ?

Chers frères et sœurs,

Voici les textes que je vous propose pour aujourd'hui

Nous y entendons parler de faim, de nourriture qui donne la mort ou de nourriture insuffisante, puis de nourriture bonne pour la vie, de nourriture en abondance donnée à des foules et il y avait même des restes.

Ces textes me font me poser cette question : Dans quel monde vivons-nous aujourd'hui ? qu'est-ce qui le nourrit ? de quelle nourriture a-t-il besoin ?

En ce moment avec les JO qui ont commencé en France, il y a foule en de nombreux endroits. Et je me demande : que viennent-ils chercher ?

Bien sûr, il y a du monde car de nombreuses nations sont représentées dans les différents sports. Bien sûr, il faut les soutenir, ces athlètes qui ont travaillé dur depuis plusieurs années pour en arriver là.

Mais le sport a aussi la capacité d'amener des foules à de fortes communions émotionnelles et le monde actuel en est friand, ou plus, il en a besoin pour vivre. Pour se sentir vivre. Le monde est affamé de sensations, il a faim de sens.

La société actuelle, malgré les liens nombreux qui n'ont plus de frontières grâce au numérique, est une foule constituée d'individus, de personnes en fait souvent bien seules. L'illusion des liens donnés par le numérique tombe devant la réalité du quotidien. Le lien réel entre humains se fait quand on partage le pain ou le sel, cela dure depuis des millénaires, et l'autre devient le com-pagnon (étymologiquement, « du pain avec » l'autre), celui avec qui j'ai mangé du pain, signe qu'il n'était pas empoisonné

Toute communion se ressent au moment où on partage un moment fort avec d'autres personnes.

Les émotions rentrent souvent en ligne de compte aussi. Car cela rajoute de la force à ce moment de partage. Et le sport en donne des émotions : on passe de l'attente qui dure avant la ligne finale, le but tiré ou la flèche envoyée, à la tristesse de l'échec ou au soulagement de la réussite, et cela recommence de nombreuses fois dans un temps limité.

*Ce qui se passe en ce moment en France à l'occasion des Jeux de Paris me fait penser à ce qui se passe dans la foi du chrétien.

N'y a-t-il pas aussi communion forte, donnée par le lien qui nous unit par le Christ, symbolisé par le repas de la Ste Cène ? N'y a-t-il pas aussi partage d'émotions lors de certains chants, des baptêmes, ou de tous les événements d'Eglise ?

Et pourtant, peut-on les comparer ?

J'ose la question : est-ce que aller voir une compétition de sport, quelle qu'elle soit, internationale ou non, est comparable à vivre sa foi de chrétien, par exemple aller au culte ?

Que nous donne Dieu ? que nous donne le Christ ? de quelle nourriture parle-t-on ?

La soupe du premier récit était immangeable, elle amenait à la mort. Un peu de farine a suffi pour la rendre bonne et porteuse de vie.

Cent personnes avaient faim, et 20 pains suffiront à les nourrir et il y eut des restes

Cinq mille hommes suivaient Jésus et avaient faim et 5 pains et 2 poissons suffiront à les nourrir et il y eut des restes

Moi, ce que j'y lis :

A chaque fois, des personnes étaient affamées, à chaque fois, elles ont reçu ce dont elles avaient besoin

Il n'y a pas d'échec, il n'y a pas de déception possible, pas de haut et de bas, mais un chemin à la suite de Jésus qui aplanit les côtes et rend douces les descentes

Et cette nourriture dure, pas seulement le jour même, voire la semaine, ou le mois qui suit, mais toute la vie

Rappelez-vous que Jésus dit aussi qu'il est le Pain de vie (Jn 6, 48), il est nourriture pour tous les jours de la vie.

Avec lui, on ne peut rester affamés trop longtemps, on n'a pas besoin de nous tenir à l'affût des occasions qui nous feront sentir en communion avec d'autres, nous feront du bien ; quand on ouvre notre cœur à sa présence et à sa volonté, la communion ou le partage de Sa nourriture se fait ressentir et nous apaise.

Jésus dit aussi à la Samaritaine (toujours chez Jn, chap 4) qu'il est la source de l'eau de vie éternelle, au bord du puits où elle est venue puiser.

Le chrétien apprend tout au long de sa vie à puiser directement à la source de la vie, qu'est Jésus.

Alors, voici ma conclusion :

Que chacun de nous se sente bien sûr libre de profiter de ce que le sport apporte, dans sa vie quotidienne ou lors d'événements tels que celui des JO 2024!

et que chacun de nous apprenne à puiser en Christ seul ce qui lui est essentiel

Ainsi, vous serez heureux dans la durée, en harmonie avec vous-mêmes

Vos vies seront douces, sans épuisement excessif

Vos vies seront belles, irriguées par l'amour du Christ et de vos frères et sœurs

Comment ?

En s'attachant à une communauté locale

En participant à sa vie et à ce qu'elle propose

En y donnant un peu de son temps pour contribuer à sa manière à cette vie partagée

Alors, soyons heureux d'avoir été ce matin dans cette foule qui suivait Jésus !

La vie est aussi pour chacun de nous !

Virginie MOYAT

Pasteure de l'EPU Ermont-Taverny

28 juillet 2024

JO Paris 2024